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:: EFE
ZARAGOZA. La Comunidad de
Valencia volverá a reivindicar el
trasvase del Ebro una vez se
aprueben los planes hidrológi-
cos de cuenca y entre en vigor
de forma definitiva el Plan Hi-
drológico Nacional (PHN) anun-
ciado por el Gobierno. Así lo ase-
guró ayer la consejera de Medio
Ambiente valenciana, Maritina
Hernández, tras tomar parte en
una jornada informativa organi-
zada en Huesca por la Comuni-
dad General de Riegos del Alto
Aragón sobre el Plan Hidrológi-
co de la Cuenca del Ebro .

Según ha explicado, «cuando
este documento entre en vigor,
!ojalá lo esté lo antes posible¡, y
cuando todos seamos capaces de
hacer ese gran pacto nacional a
través del Plan Hidrológico Na-
cional, nuestra comunidad vol-
verá a reivindicar el trasvase del
Ebro». Durante la inauguración
de la jornada, el secretario de Es-
tado de Medio Ambiente, Fede-
rico Ramos, ha incidido en el
compromiso del Gobierno de
Mariano Rajoy de ultimar todos
los planes hidrológicos de cuen-
ca antes de finales de 2013.

Valencia volverá a
solicitar el trasvase
del Ebro con el
nuevo PHN

Planea el riesgo de que
estalle una ‘guerra’
porque regadíos del
Guadalentín no pueden
pagar el precio del
agua desalinizada
:: M. BUITRAGO
MURCIA. La Confederación Hi-
drográfica del Segura (CHS) tendrá
que emplearse a fondo para evitar
que estalle una ‘guerra’ entre los
regantes tradicionales del Segura
y los de la zona de Mazarrón y
Águilas. Estos últimos ha solicita-
do 9,6 hectómetros cúbicos duran-
te siete años del acuífero de Calas-
parra porque no pueden hacer fren-
te al precio del agua de las desali-
nizadoras que tienen al lado. Las
diecisiete comunidades de regan-
tes de la Vega Baja han decidido por
unanimidad oponerse a esta peti-
ción, según explicó ayer el titular
del Juzgado Privativo de Aguas de
Orihuela, Jesús Abadía. Han pre-
sentado un recurso en el organis-
mo de cuenca.

Estos regantes podrían verse se-
cundados por la Junta de Hacenda-
dos de Murcia, que tampoco ve con

buenos ojos la solicitud de Maza-
rrón y Águilas, cuyos cultivos no
tienen derechos sobre los caudales
del Segura ni del Trasvase del Tajo.
El presidente de los hacendados,
Sigifredo Hernández, señaló ayer
que están estudiando la petición,
que probablemente recurrirán igual
que sus compañeros alicantinos.
«Aún no hemos tomado una de-
cisión, aunque la propuesta no me
hace ninguna gracia. A este paso,
el agua de la cuenca que nos corres-
ponde se irá a otro sitio». Señala

que el problema de la desaliniza-
ción no es el precio sino la calidad
y las características del agua. «Por
cada metro cúbico de agua desali-
nizada hay que utilizar otro metro
cúbico de agua de otra proceden-
cia para que la mezcla sea eficaz
para los cultivos, lo cual es muy
preocupante».

Jesús Abadía, por su parte, ma-
nifestó que no se pueden ampliar
regadíos en la cuenca. «Somos la
cola del río y no estamos de acuer-
do con que se mande agua a Maza-

rrón y Águilas. Ahora piden 9,6
hectómetros, pero después pue-
den que soliciten más. Creemos
que hay que cortar. En el año 1999
hubo una petición similar y tam-
bién nos opusimos». Abadía no ob-
serva diferencias en que los cau-
dales solicitados sean del acuífero
y no directamente del río, ya que
todos pertenece a la cuenca. Ante
las dificultades de los regantes del
Guadalentín para afrontar el pre-
cio de las desalinizadoras, el juez
privativo de Orihuela opina que
antes de poner en marcha planta-
ciones hay que asegurarse de to-
das las condiciones.

Otro representante de regantes
favorables a la petición de Mazarrón
y Águilas, que no quiso facilitar su
nombre, señala que estos regadíos
se encuentran entre los más pro-
ductivos de la cuenca, generan un
alto volumen de exportaciones y
crean miles de puestos de trabajo.

El presidente de la Confedera-
ción Hidrográfica, Miguel Ángel
Ródenas, señaló que hay un plazo
de dos meses para presentar alega-
ciones , las cuales serán estudiadas
después. «Tomaremos la decisión
que proceda de acuerdo con la le-
gislación», puntualizó.

La Vega Baja rechaza en bloque que
Mazarrón reciba agua de la cuenca

Jesús Abadía, juez de Aguas de Orihuela. :: ROBERTO ARAGÓN


